

## os libros

Más de media dona de libros de gran lado y profundidad va publicados José amón Recuero Asay, abogado del Esdo en el Tribunal ipremo. Ha escrito iténticos tratados bre la verdad, sobre libertad, sobre el en y el mal, sobre os en el pensamiende algunos filósos, hace unos años bre la eutanasia... iora lanza En defende la vida humana Biblioteca Nueva). inde hace una exsición muy siste-

ática acerca del tema enunciado, denitando los conceptos, otorgando ridad a su pensamiento, facilitando discernimiento sobre las cuestiones interizas planteadas con habilidad eléctica. En fin, aunque parezcan tens muy espesos y complicados, el tor agradece el modo de tratarlos, perder profundidad y rigor y facilido la comprensión, al tiempo que entando los comportamientos étis que se derivan de la más sana y urosa antropología. En la primera



parte Recuero profundiza en el concepto de vida humana (su inicio, su desarrollo y su fin) y en las razones por las que es bueno respetarla y es malo eliminarla; y esta es una verdad que no es negociable y no de-pende del porcentaje de votos que se decanten por una u otra opción. En la segunda aborda los ataques a la vida humana en determinadas leyes españolas, que aparecen revestidos de un nuevo lenguaje, de eufemismos. Y en la última

hace propuestas optimistas para la defensa de la vida humana. Aquí creo que reside la gran novedad del libro: porque —cuando estamos tan desanimados por la deriva de las leyes que ponen como un derecho el aborto, la experimentación con embriones humanos, la eutanasia y otros ataques a la vida humana— José Ramón Recuero tiene esperanza en que surja una revolución social, pacífica, partícipe en el debate público, a favor del hombre, que sea capaz de cambiar las leyes e

implantar otras que respeten toda vida y toda libertad. La lectura de este libro deja una gran inquietud, y pena: cómo se sentirá, en su trabajo diario, el autor, abogado del Estado en el Tribunal Supremo de un país que tiene la legislación que tiene al respecto.

De un filósofo fundamental del primer tercio del siglo xx, el alemán Max Scheler, pensador de referencia en temas de antropología y de ética, se ofrece Amor y conocimiento y otros escritos (Ed. Palabra), siete sugerentes trabajos sobre el amor, el sufrimiento, la alegría, la virtud, la solidaridad cristiana, el seguiniento de modelos y el

liderazgo y la libertad.

En el corazón de las masas (Ed. San Pablo) de René Voillaume, obra que data de 1950, es una colección de cartas y conferencias de quien, bajo la inspiración del testamento espiritual de Carlos de Foucauld, fundó los Hermanitos de Jesús y los Hermanitos y Hermanitas del Evangelio. Esas fraternidades, centradas en la pobreza, la obediencia y la ayuda a los más necesitados, constituyen un grandioso ejemplo de vida cristiana.

En la colección Retratos de Bolsillo de Ed. San Pablo ha aparecido ya más de una docena de libritos con vidas de santos o personas ejemplares; las últimas incorporadas al catálogo son las dedicadas a San Pedro, firmada por Antonio Marcos, y a Maximiliano Kolbe, redactada por José Luis Váz-

quez Borau.

Miguel de Santiago

## **Noticias culturales**

I Con unas dimensiones de 4,20x7 netros y un peso aproximado de 750 ilos la *Transfiguración* de **Rafael**, que e encuentra en el Aula de las Bendiones del Vaticano es tal vez uno de os más grandes óleos sobre tela que xisten en el mundo. La obra ha sido resentada a **Benedicto XVI** la Naviad pasada, en el marco del tradicioal mensaje *Urbi et Orbi*, tras haber do sometida a un minucioso trabado de restauración, llevado a cabo por

los laboratorios de los Museos Vaticanos, con la contribución de los Patrons Of the Arts, en particular con la colaboración de la estadounidense Connie Frankino, de Ohio.

A mediados de diciembre fue reabierta al culto la iglesia monacal de Santo Domingo el Real de Toledo, una vez finalizados los trabajos de restauración de las bóvedas, bajo la dirección del arquitecto Ignacio Barceló. Se trata de una decoración que da forma a la arquitectura de la bóveda y que ha sido devuelta a su esplendor tras las tareas de limpieza de la suciedad acumulada, del repinte de las zonas perdidas y del relleno y cosido de las grietas que se habían producido con el paso del tiempo.

Jacinto Herrero Esteban, sacerdote de la diócesis de Ávila nacido en la localidad de Langa y destacado poeta, ha muerto pocos días antes de cumplir los 80 años de edad. Entre sus poemarios sobresalen los titulados El monte de la loba, Tierra de los conejos, La trampa del cazador y, sobre todos, Ávila la casa.